
 

Protokoll 
Erste digitale Vorstandssitzung der LAG Südlicher Steigerwald e.V. 

Während der Corona-Pandemie am Montag, 03.05.21 
 
Beginn 20:04 Uhr 
Anwesende: siehe Ausdruck ( 10 Kommunalvertreter,  11 WiSo-Partner, Frau Höfler, Herr 
Stahr und Herr Eisenhut) 
 
 
TOP1. Der Vorsitzende Wolfang Lampe begrüßt die anwesenden Vorstandskollegen, sowie 

Herrn Eisenhut vom AELF Uffenheim. Als Protokollführer wird Herr Stahr bestellt. 
Herr Lampe stellt die form- und fristgerechte Ladung fest. Es bestehen keine 
Änderungsanträge zur Tagesordnung. 
 
 

TOP2. Frau Höfler stellt die aktuelle Projektübersicht vor. 
Aktuell sind 9 Projekte in Umsetzung. Siehe anhängende Präsentation. 
56% der bewilligten Anträge sind abgerechnet und die Fördermittel an die  
Antragsteller ausbezahlt. Wir sind hier Spitzenreiter im Vergleich mit den anderen 
mittelfränkischen LAGn und der Region Bamberg 

 
 

TOP3. Bezüglich der Handhabung der ausstehenden Mitgliederversammlung mit 
Neuwahlen stehen zwei Optionen zur Auswahl: 

Variante 1: Wenn möglich Mitgliederversammlung mit Neuwahlen im   
Sommer 2021 und erneute Vorstandswahlen im Sommer 2022 

 

Variante 2: Bei Verlängerungsmöglichkeit bis 2022 nur einmalige Neuwahlen 
im Sommer 2022.  Der bisherige Vorstand bleibt bis dahin im Amt. 

 
 Die teilnehmenden Vorstandsmitglieder haben sich einstimmig für Variante 2 
entschieden. 

 
 

TOP4. Herr Eisenhut gibt einen kurzen Bericht zur aktuellen Förderperiode und einen 
Ausblick auf die Förderperiode 2023-2027. 
 

 Seit dem 01.01.2021 werden sämtliche Projekte unter Vorbehalt beschlossen. Dies 
bedeutet, dass die Projektanträge am AELF Uffenheim wie bisher geprüft und 
bewilligt werden, die tatsächliche Mittelfreigabe erfolgt dann aber durch das StMELF 
in München. Laut Herrn Eisenhut läuft das problemlos und zügig. 
Aufgrund dieser Vorbehaltsregelung können deshalb aktuell nur die ersten 3 
Projekte auf der Rankingliste (also Projekte mit hohen Checklistenpunkten) in die 
Antragstellung gehen. 

 
 Die Jahre 2021 und 2022 sind Übergangsjahre in denen die Richtlinien der aktuellen 

Förderphase weiterhin gelten. 
Es sind ausreichend Mittel vorhanden. 

 
 Die neue Förderphase soll ab 01.01.2023 starten. Weitere Details dann durch Frau 

Höfler im Tagesordnungspunkt Top7. 
 



 

TOP5.  Die teilnehmenden Vorstandsmitglieder stimmen folgendem Beschlussvorschlag 
einstimmig zu: 

 

Der Vorstand der LAG Südlicher Steigerwald e.V. hat sich in seiner online 
Sitzung vom 03.05.21 dafür ausgesprochen, dem Antrag der Gemeinden 
Gollhofen und Oberickelsheim auf Aufnahme in die LAG Südlicher 
Steigerwald e.V. statt zu geben und somit ergibt sich für Antragsteller aus 
den Gemeindegebieten  die Möglichkeit, ab 2023 LEADER-Förderung in 
Anspruch nehmen zu können. 

Die Gemeinden beteiligen sich anteilig einmalig an den Kosten zur Erstellung 
der Lokalen Entwicklungsstrategie (LES) für die Förderperiode 2023-2027 
und werden in die Erarbeitung mit eingebunden. 

Ab 2023 werden erstmalig Mitgliedsbeiträge erhoben. 

Bei den Vorstandswahlen 2022 werden die beiden Bürgermeister in 
beratender Funktion in den Vorstand der LAG Südlicher Steigerwald e.V. 
aufgenommen, die Anzahl der WiSo-Partner muss sich dann um mind. 2 
Personen, bis max. 25 WiSo Partner, erhöhen. 
Ab 2023 sind die Bürgermeister automatisch vollwertige 
Entscheidungsmitglieder. 

 

 

TOP6: Zum Thema Evaluierung berichtet Frau Höfler: 

 

Im Rahmen der Evaluation werden wir bis in den Herbst Antragsteller und 
Mitglieder des Entscheidungsgremiums befragen. 

 Die Ergebnisse fließen als Grundlage in die LES-Erstellung mit ein, 
 werden aber kein gesonderter Bestandteil der LES sein. 

Die in der aktuellen LES geplante Abschlussevaluierung mit externer 
 Unterstützung wird entfallen. Eine entsprechende LES-Änderung durch  die 
MGV wird bei nächster Möglichkeit vorgeschlagen. 

 

 

TOP7. Frau Höfler berichtet vom digitalen Jahresreffen der DVS und dem Treffen der mfr. 
LAGn und Region Bamberg: 

  Erstes digitales Bundestreffen der DVS am 20./21.04.21: 

30 Jahre LEADER – Beiträge online aus der Eifel, ansonsten diesmal keine 
nennenswerten Neuigkeiten 
 

 

Mfr. LEADER-Treffen und Region Bamberg am 27.04.21 

AELF Uffenheim wird ab 01.07.21 mit AELF Fürth zusammengelegt; 
Ansprechpartner Herr Eisenhut und Herr Renner bleiben in Uffenheim 

Übergangsjahre 2021-2022: ausreichend Fördermittel sind vorhanden,   
können weiterhin gestellt werden – Umsetzung allerdings bis 31.12.2022. 



 

Beschlüsse seit 01.01.21 unter Vorbehalt, d.h. Bewilligung der Fördermittel 
aus bayernweitem Topf durch StMELF.  
Nur wirklich antragsreife Projekte werden der Vorstandschaft im 
Umlaufverfahren zur Beschlussfassung präsentiert. 

 
LAG-Management ist eine Erhöhung der Förderung geplant und sehr 
wahrscheinlich. Anmerkung von Herrn Eisenhut: ist sicher. 

 

 Neue Förderperiode 2023-2027: 

Abgabe Interessensbekundung bis 21.05.21: unsere Interessensbekundung 
erfolgte am 22.04.21 

Ausschreibung voraussichtlich Mitte 2021 
Einreichung LES Mai/Juni2022 
Auswahl LAGs 2. Halbjahr 2022 
Start neue Förderperiode 01.01.2023 

 

Vorbereitende Unterstützung zur LES Erstellung insgesamt €20.000,00 
(aktuelle und neue FöPeriode) 

Aufgaben aktuell: 

Projektanträge, Projektanträge, Projektanträge 

Evaluierung bis Herbst 2021 

Ab Herbst Vorbereitung LES 2023-2027, Ausschreibung Büro im 
Sommer2021 

 

 

TOP8: einSteiger Abrechnung 2021: 
 
 Details siehe Präsentation. 
 Gesamtausgaben:     €  21.664,01 

Haushalt      €  10.000,00 

Anzeigeneinnahmen    €     8.205,00 

Differenz von Gemeinden zu tragen  €  3.459,01 

Vorjahr €6.106,00; Abrechnung nach bekanntem Schlüssel 

Artikel- Vorschläge für die Ausgabe 2022 bitte  bis 30.05.2021 an das LAG 
Büro bezüglich Artikel und Verfasser 

  

          Einstimmiger Beschluss: 

Unter Vorbehalt der Nennung weiterer Verfasser bzw. weiterer Artikel  inkl. 
Verfasser wird der einSteiger2022 wieder aufgelegt. 

Die Differenz der Ausgaben abzüglich der im Haushalt eingestellten 
 €10.000,00 und der Anzeigenannehmen werden im gleichen Verfahren  wie 



 

2020 und 2021 abgerechnet, d.h. nach Einwohnerzahlen abzüglich 
 Rabatt für Anzeigenschaltung. 

 

 

TOP9: Frau Höfler teilt mit, dass auch weiterhin Beschlüsse im Umlaufverfahren     
eingeholt werden. Dies vereinfacht die Abwicklung der Beschlussfassung und 
lässt eine schnellere Verfahrensweise zu.  
 

 Frau Höfler vertritt die LAG Südlicher Steigerwald e.V. in der 
Resonanzgruppe der Kreisentwicklung, die im Rahmen der 
Entwicklungsstrategie des Landkreises ins Leben gerufen wurde. 
Wie bereits in den letzten Jahren ist eine enge Zusammenarbeit mit den 
Regionalinitiativen und der Kreisentwicklung von Vorteil für unsere 
Regionalarbeit. 

 

 Der Haushaltsentwurf 2021 wird krankheitsbedingt nachgereicht und im 
Umlaufverfahren zur Beschlussfassung vorgelegt. 

 

 Die beiden Informationstafeln an den Gleisen am Bahnhof Markt Bibart 
werden nach  längerem Leerstand nun vom Kulturamt der Stadt Scheinfeld 
genutzt und gepflegt. 

 

 Herr Stahr stellt eine Neugestaltung der Infostationen in allen „alten“ 
Gemeinden in Aussicht und eine entsprechende Lösung für die neuen 
Gemeinden. 

 

 

Ende der digitalen Sitzung um 21.30 Uhr. 

 

 

 
 
       
______________________     _______________________  
Bgm. Wolfgang Lampe     Matthias Stahr 
1. Vorsitzender      Protokollführer 


